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مسؤول بغرفة التجارة العربية اليونانية لـ )                   ( :

متابعات إخباريةالخميس 12 يونيو  2008 م - العدد )14142( السنة الأربعون

في اجتماع مجلس الري بلحج

التأكيد على خطة الري لهذا العام ومتابعة المخالفات الأخيرة على توزيع المياه

حفل فني وتكريمي لأوائل الطلاب بمدرسة نماء 

❊ �ضنعاء /عبد الواحد ال�ضراب :
أشاد أمين عام اتحاد الغرفة التجارية والصناعية العربية اليونانية محمد 
الخازمي بالعلاقات اليمنية اليونانية واصفاً إياها بعلاقات صداقة وتعاون 
وطيدة ومتميزة وأضاف الشعبان اليمني واليوناني ذوا حضارة تاريخية ضاربة 
في الأعماق منذ القدم وخاصة في التبادل التجاري سواء في الاستيراد أو 

التصدير.
وأشار الخازمي في تصريح خاص للصحيفة إلى أن مستوى التبادل التجاري 

في الوقت الحاضر ضعيف ولا يرتقي إلى  المستوى المطلوب.
وتمنى أن تبذل المزيد من الجهود وأن تكون هناك مبادرات من الجانبين 

للنظر في تصحيح هذا الخلل في الميزان التجاري.
ولفت إلى أن اليمن تشهد نهضة تنموية وإمكانيات وفرص استثمارية 

عديدة.
ودعا رجال الأعمال اليمنيين للتعاون مع الغرفة التجارية العربية اليونانية 
لتعريف رجال الأعمال اليونانيين بهذه النهضة والفرص الاستثمارية المتاحة 

في شتى المجالات .
وقال الخازمي: اليمن الآن تشهد حركة في الاقتصاد وحركة في مستوى 
التبادل التجاري والسياحة والاستثمار  وغيرها .. منوهاً إلى أن وفداً يونانياً 

سيزور اليمن مطلع العام القادم.
ووجه أمين عام الغرفة التجارية العربية اليونانية دعوة لرجال المال 
والأعمال اليونانيين للمشاركة في المنتدى الاقتصادي العربي الثاني والذي 

سيعقد خلال الفترة من 19 ـ 20 من نوفمبر القادم في أثينا باليونان.

❊ �ضبوة/ عيدرو�س اأحمد الخليفي:
تسلم ثمانية وأربعون مواطناً من ملاك الأراضي المتضررين من 
موقع مشروع الغاز الطبيعي المسال ببلحاف في محافظة شبوة أمس 
الأربعاء تعويضات مالية بأكثر من خمسين مليون ريال.. وخلال تدشين 
عملية صرف التعويضات بموقع مشروع الغاز الطبيعي المسال ببلحاف 
قام الإخوان محافظ محافظة شبوة الدكتور/ علي حسن الأحمدي 
ووكيل وزارة النفط والمعادن المهندس/ عبد الملك محمد علامة 
بتسليم عدد من المتضررين المبالغ المالية المخصصة لهم تعويضاً 

لهم جراء ما لحق بهم من أضرار خلال إنشاء المشروع.
وأكد محافظ شبوة علي الأحمدي.. أن تعويض المواطنين الملاك 
للأراضي والبالغ عددهم ثمانية وأربعين شخصاً وبأكثر من خمسين 
مليون ريال “دفعة أولى” جاء تنفيذاً لتوجيهات فخامة الأخ/ علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية المتضمنة تعويضهم التعويض 
العادل.. وأشار إلى أن اللجنة الفنية المكلفة بدراسة وثائق المتضررين 
تعكف خلال الفترة الراهنة لدراسة وفحص آلاف الوثائق التي تسلمتها 
من المواطنين وذلك للتأكد من صحتها إضافة إلى قيامها بتقييم 
المباني التي هدمت أثناء العمل بالمشروع حتى يتسنى تعويضهم 
التعويض العادل خلال الفترة المقبلة.. مؤكداً في تصريح للصحيفة 
أن الصيادين المتضررين من إقامة المشروع في موقعه الحالي “ 
باعتباره من مواقع الصيد المشهورة” سيتم تعويضهم تعويضات 
عادلة منها ما تم الشروع في تنفيذه، والمتمثل في إقامة مشروع 
كاسر الأمواج إضافة إلى تفكيرنا الجدي في إقامة مشاريع استزراع 
الأسماك ومراعي صناعية كفيلة باستقطاب أعداد كبيرة من الأسماك 

إلى مواقع الصيد التي يرتادونها..
حضر عملية التدشين الأخوة وكيل المحافظة أحمد باحاج ونائب 
مدير عام الشركة فيصل هيثم ومدير عام العلاقات العامة/ خالد 

إسحاق.

❊ عدن/ 14 اأكتوبر:
اختتمت أمس الأربعاء فعاليات المؤتمر الأول لنصرة رسول الله )صلى الله 
عليه وسلم( الذي نظمه ورعاه ملتقى شباب اليمن في الفترة من 9 وحتى 
11 /6/ 2008م بحضور الإخوة جمال اليماني مدير مكتب الشباب والرياضة 
بالمحافظة وأحمد ناصر وكيل وزارة الاتصالات بالمحافظة وأحمد الزمزمي 

مدير عام المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية في المحافظة.
وفي الحفل ألقى الشاب محمد نجيب الحكيمي كلمة رئيس ملتقى شباب 
اليمن أشاد فيها بالدور الكبير لقيادة المحافظة ممثلة بالأخ محافظ المحافظة 

بالدعم المعنوي والتسهيل لمهمة أعضاء الملتقى في إقامة هذا المؤتمر.
هذا وعبر الأخ رئيس الملتقى في كلمته عن تقديرهم للقيادة السياسية 
ممثلة بفخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية على ما يوليه 
من دعم كامل للشباب في انحاء الجمهورية وفي شتى المجالات الشبابية 
والطلابية ثم كلمته بالارتياح لما آل إليه المؤتمر من نجاح. ثم ألقيت كلمات 
من قبل الإخوة الداعمين للمؤتمر  احمد الزمزمي مدير المؤسسة العامة 
للاتصالات وسالم علي جابر وعبدالرحمن سفيان – رجل أعمال/ الذين أشادوا 
بالملتقى مؤكدين دعمهم الكامل لنصرة الرسول عليه الصلاة والسلام، وبعد 
ذلك القى الأخ جمال اليماني مدير مكتب الشباب والرياضة كلمة المحافظة 
مشجعاً الشباب للقيام بمثل هذه الأعمال العظيمة والهادفة مؤكداً دعم 
المحافظة ومكتب الشباب والرياضة لمثل هذه الفعاليات الهادفة، منوهاً بأن 

المؤتمر الثاني سيكون له شأن أعظم بإذن الله.
وبعد ذلك تم قراءة البيان الختامي والقرارات والتوصيات التي خرج بها 
المؤتمر من قبل اللجنة العليا للقرارات والتوصيات للمؤتمر الأول لنصرة 
رسول الله صلى الله عليه وسلم وقام الأخ جمال اليماني مدير مكتب الشباب 
والرياضة والأخ محمد أحمد ناصر وكيل وزارة الاتصالات والأخ أحمد الزمزمي 
مدير عام المؤسسة العامة للاتصالات بتسليم شهادات التكريم للمشاركين 

في المؤتمر.
هذا وقد كانت فعاليات المؤتمر الأول قد بدأت يوم الاثنين الموافق 9/ 6/ 
2008م في قاعة نادي ضباط الشرطة بحضور الأخ أحمد أحمد الضلاعي 
الوكيل المساعد لمحافظة عدن والأخ العميد ركن عبدالله عبده قيران 
مدير أمن محافظة عدن والشيخ فؤاد البريهي مدير مكتب الأوقاف والإرشاد 
بالمحافظة الذين أكدوا ضرورة دعم مثل هذه الفعاليات الهادفة والعظيمة في 
نصرة رسولنا الكريم عليه أفضل الصلوات والتسليم  وأشادوا بدور الشباب 
في سعيهم لنصرة الرسول عليه الصلاة والسلام. ثم استمرت أعمال المؤتمر 
بإلقاء محاضرة تعريفية عن سيرة الرسول الكريم صلى الله عليه وسلم 
من قبل الشيخ صلاح سالم الشيباني الذي عرّف بشمال وأوصاف الرسول 
الكريم عليه الصلاة والسلام ولمدة يومين ثم عرّف أعضاء المؤتمر عن 
كيفية نصرة الرسول عليه الصلاة والسلام بالطرق السلمية وتدريس القرآن 
الكريم والسيرة النبوية ونشرها عبر مواقع الانترنت الأكثر انتشارا عالمياً 
وتمت المناقشة من قبل أعضاء المؤتمر واللجنة العليا للقرارات والتوصيات 

للمؤتمر وأصدرت القرارات والتوصيات التي خرج بها المؤتمر.

❊ ال�ضالع/ 14 اأكتوبر/ مثنى الح�ضوري: 
أحالت لجنة المناقصات بمحافظة الضالع أمس جميع العطاءات 
المقدمة لتنفيذ عدد من المشاريع الخدمية بالمحافظة إلى لجنة 
التحليل والمراجعة الفنية والحسابية والقانونية لتحليلها ورفع نتائجها 
لإرسائها على المقاولين الملتزمين بشروط التنفيذ والمواصفات 
الفنية الهندسية وكانت اللجنة قد استعرضت في اجتماعها برئاسة 
المحافظ علي قاسم طالب وبحضور أمين عام المجلس المحلي 
بالمحافظة محمد غالب العتابي العطاءات المقدمة من المقاولين 
“الضالع/  لتنفيذ خمسة مجمعات حكومية في عواصم مديريات 
قعطبة/ الحصين/ الشعيب ودمت” بالإضافة إلى العطاءات المقدمة 

لتنفيذ سور أرضية مبنى مكتب الضرائب بعاصمة المحافظة.
وحث المحافظ اللجنة على الالتزام بقانون المناقصات والمزايدات 

الخاص بإرساء العطاءات.
وأشار إلى أن تنفيذ هذه المشاريع يأتي في إطار جهود الحكومة 
لاستكمال بناء المجمعات الحكومية التي ستضم كافة المكاتب الإدارية 

في المديريات بما يمكنها من القيام بواجبها على أكمل وجه.

❊ عمران / طارق الخمي�ضي:
أبو  كهلان  أمس/الشيخ  تفقد  
شوارب محافظ عمران ومعه  الأخ 
المهندس خالد الذبحاني مدير عام 
الشئون الهندسية  بوزارة الصحة 
العامة والسكان  والأخ الدكتور عبد 
الغني الغزي مدير عام مكتب الصحة 
المهندس  والأخ  والسكان  العامة 
مشاريع  مــديــر  مــصــارط  محمد 
المشاريع   ، بالمحافظة  الصحة 
الصحية المركزية التي يتم تمويلها   
في  والمتمثلة  ـــوزارة  ال قبل  من 
تقديرية  بتكلفة  مشاريع  ثمانية 
تصل إلى أكثر من مليار وثمانمائة 
وأحد عشر مليون ريال وقد ابتدأ 
ــى  مستشفى عمران  زيــارتــه  ال
المركزي بعاصمة المحافظة  والذي 
تبلغ سعته السريرية الى ثلاثمائة 
وثلاثة وثلاثين سريرا وبتكلفة تبلغ  
أكثر من سبعمائة وثلاثة وثمانين 
مليون ريال  حيث اطلع على ما تم 
الحيوي  المرفق  هذا  في  انجازه  
الذي وصلت نسبة الانجاز فيه إلى 
48 %  وطالب الأخ المحافظ بضرورة 
الإســراع في انجازه هو والمرافق 
الصحية التي يتم تمويلها مركزيا 

كمستشفى خمر العام والذي تبلغ 
وثمانين  وستة  ستمائة  تكلفته 
مليون ريال ويسع مائة وعشرين 
سرير والــذي بلغت نسبة الانجاز 
فيه واحد وعشرين بالمائة بينما 
ملحقات  في  متعثراً  العمل  لازال 
مستشفى السلام بخمر الذي بلغت 
تكلفته اثنين وثلاثين مليون ريال  
بسبب خــلاف الـــوزارة مع مقاوله 
فيه  وصلت  الانجاز  نسبة  برغم 

الى 89 % .
عام  مدير  الذكتور  الأخ  ــد  وأك
انجاز  على  بالمحافظة   الصحة 
ثلا   مستشفى  تأهيل  مــشــروع 
وأربعين   اثنين  تكلفته  البالغة 
مليون ريال ووصلت نسبة الانجاز 
فيه الى 98 %  وتأهيل مستشفى 
القفلة الريفي والذي بلغت كلفة 57 
مليون ريال ووصلت نسبة الانجاز 
فيه 100 % والذي من المؤمل أن يتم 
تأثيثه وتوفير الجهاز الطبي خلال 
استكمال  وكــذا  القادمة  الأسابيع 
البالغة   الريفي  مستشفى مسور 
مليون  وتسعين  خمسة  تكلفته 
ريال حيث وصلت نسبة الانجاز فيه 

إلى 80 % .

❊ �ضيئون/ اأحمد �ضعيد بزعل :
والرياضة  الشباب  مكتب  نظم 
بوادي حضرموت والصحراء صباح 
يوم أمس الأربعاء بالقاعة الكبرى 
بالمجمع الحكومي بمدينة سيئون 
الاحتفال الفني والخطابي الكبير 
الذي أقيم بمناسبة احتفالات شعبنا 
للعيد   )18( الـــ  بالذكرى  اليمني 
الوطني المجيد وتكريم الفائزين 
بجوائز رئيس الجمهورية للشباب 
للعام الماضي )2007م( وذلك في 
والعلوم  الكريم  القرآن  مجالات 
التطبيقية والقصة والغناء والمسرح 

والفن التشكيلي.
الاحتفال الذي حضره الأخ/ فهد 
ــلاح الأعــجــم وكــيــل محافظة  ص
حضرموت المساعد لشؤون الوادي 
والصحراء بدأ بآي من الذكر الحكيم 
ألقى الأخ/ علي عبيد بامعبد  ثم 
مدير عام مكتب الشباب والرياضة 
رئيس اللجنة الفنية للجائزة بوادي 
أشار  كلمة  والصحراء  حضرموت 
فيها إلى أن تكريم شباب الوادي 
رئيس  فخامة  بجوائز  الفائزين 
الجمهورية للشباب لعام )2007م( 
في هذا المهرجان نجسد من خلاله 
استمرار وتطور وتنوع اهتمامات 

ورعاية الأخ الرئيس/ علي عبدالله 
لأبنائه  الجمهورية  رئيس  صالح 
الشباب في عموم محافظات اليمن 
الذي يعيش لحظات وأياماً احتفالية 
وديمقراطية متمثلة في انتخابات 
ترسيخاً  تمثل  والتي  المحافظين 
نوعياً للديمقراطية ونحتفل بقدوم 
الذكرى )18( للعيد الوطني المجيد 
2008م( والتي تعكس  )22 مايو 
جميعها عظمة وتميز ذلك القائد 

الوطني المتطور.
التنظيم  اعــتــمــاد  أن  وأضــــاف 
مجال  فــي  الشبابية  للمنافسة 
تقليداً  أصبحت  والــتــي  الإبــــداع 
المحافظات  مستوى  على  راسخاً 
وعلى المستوى الوطني وتكريم 
في  تستهدف  سنوياً  الفائزين 
الأساس المبدعين الموعودين من 
أو يقرأ  الذين لم يستمع  الشباب 
لهم أو عنهم في مجتمعهم ولم 
تتح لهم الفرصة لإظهار مواهبهم 
وإبراز إبداعاتهم الثقافية والأدبية 
والفنية وظلوا مغمورين لأنهم لم 
يجدوا من المجتمع ومن المعنيين 
فيه من يلتفت إليهم ويكتشفهم 
ويأخذ  ويشجعهم  ويساعدهم 

بأيديهم ليبرزوا ما لديهم.

❊ ال�ضالع/ 14 اأكتوبر / مثنى الح�ضوري:
أقرت الهيئة الإدارية للمجلس 
الضالع  بمحافظة  المحلي 
برئاسة  أمــس  اجتماعها  في 
طالب  قاسم  علي  المحافظ 
خطة الاحتياج الوظيفي لمكتب 
التربية بالمحافظة للعام الجاري 
)2008م( بـ 134 درجة وظيفية 
وأقر الاجتماع خطة المكتب في 
نقل الصلاحيات للمدارس للرفع 
التخصصات  وفقاً  بالاحتياج 
الــدراســي  للعام  المطلوبة 
القادم )2008 – 2009م( كما 
المقدم  التقرير  الاجتماع  أقر 
المالية  ــوارد  ــم ال مكتب  مــن 
بالمحافظة الخاص المستوى 
المالية  ـــمـــوارد  ال تحصيل 
مايو  شهر  ــلال  خ المحصلة 
الماضي بعد استعراضه واتخاذ 
الإجراءات اللازمة إزاءه وأشار 
التقرير إلى أن إجمالي الإيرادات 
مايو  شهر  خــلال  والمحصلة 
الماضي على مستوى المكاتب 
الإدارية  والوحدات  التنفيذية 

)16( مليوناً و)402( ألاف  يلغ 
ريال ، كما استعرض الاجتماع 
الخطة المقدمة من مدير عام 
بالمحافظة  الواجبات  مكتب 
التي  الصعوبات  والمتضمنة 
تواجه عملية التحصيل للواجبات 
اللازمة  الزكوية والإجـــراءات 
التحصيل  مستوى  لتحسين 
ورفع الإيرادات الزكوية وضبط 
 ، الزكاة  دفــع  من  المتهربين 
الاجتماع على محاضر  وأطلع 
الاجتماعات مستعرضاً قراراته 
السابقة ومدى تنفيذها والعمل 
بها وفي الاجتماع أشاد المحافظ 
المحلية  المجالس  باضطلاع 
بدورها  ــــة  الإداري والهيئات 
في الدفع بعملية التنمية في 
الاحتياجات  مــن  المحافظة 
الأساسية للمديريات والإشراف 
المشاريع  عــلــى ســيــر عــمــل 
الجاري تنفيذها والعمل بروح 
الفريق الواحد وتلافي القصور 
في أدائها بما يحقق الأهداف 

والغايات التنموية المرجوة.

اليمن تشهد نهضة تنموية كبيرة في شتى المجالات

تعويض »48« مواطناً متضرراً من مشروع الغاز الطبيعي بشبوة

اخـتتام فعـاليات المؤتمر الأول لنصـرة الرسـول 
)صلى الله عليه وسلم( لملتقى شباب اليمن في عدن

 خمسة مجمعات حكومية في عواصم المديريات في طريقها إلى التنفيذ بالضالع 

محافظ عمران يتفقد المشاريع المركزية  في مجال الصحة  

تكريم الفائزين بجوائز رئيس الجمهورية للشباب بوادي حضرموت

إقرار الدرجات الوظيفية لمدارس الضالع و إشادة بدور المجالس المحلية 

والحد  ولبعو�س  ويهر  المفلحي  مديريات  في  الم�ضاريع  من  لعدد  �ضا�س  الأ حجر  وي�ضع  يفتتح  لحج  محافظ 

بكلفة تزيد على )3( مليارات ريال 

و كان في استقباله في مديرية يهر الأخ صالح يحيى بن شجاع أمين عام 
مديرية يهر وعدد من أعضاء المجلس المحلي حيث افتتح المحافظ ومعه 
المهندس عبد السلام المحمدي مدير عام الأشغال ومحسن الهرو مدير عام 
التخطيط وعبد الناصر الشطيري عضو المجلس المحلي بالمحافظة وحسين 
الوردي رئيس مجلس إدارة الغرفة التجارية والصناعية مدرسة خالد بن 
الوليد بكلفة )0 26.000.00( ريال بتمويل من الأشغال العامة كما افتتح 
النقيب مدرسة الشهيد ناصر محمد بكلفة ) 23.400.000( ريال بتمويل من 

الصندوق الاجتماعي للتنمية .
وحضر المحافظ ومرافقوه الحفل التكريمي الذي أقامته مدرسة خالد  بن 
الوليد حيث كرم المحافظ أوائل الطلاب فيها وأثنى على جهود إدارة المدرسة 
والمدرسين فيها. بعد ذلك قام المحافظ والمهندس عبد الوهاب الحاكم وكيل 
وزارة الأشغال والمهندس عبد السلام المحمدي مدير عام الأشغال بتدشين 

العمل في مشروع طريق ) لبعوس المفلحي – اليزيدي + الفروع( البالغ طولها 
) 54( كيلو متراً وبكلفة مليارين و ) 672( مليون ريال تنفيذ مؤسسة معصار 
سلاب للمقاولات حيث استمع المحافظ من القائمين على المشروع إلى أهميته 

والمناطق التي ستربط بهذه الطريق الإستراتيجية.
وقد أقيم للأخ المحافظ استقبال جماهيري كبير في منطقة اليزيدي 
حيث كان في استقباله ومرافقيه الأخ سامي العياشي مدير عام مديرية 
لبعوس وأعضاء المجلس المحلي بالمديرية وكان من بين الحضور الإخوة 
حسين قحطان وكيل محافظة البيضاء والشيخ يحيى قحطان عضو مجلس 
الشورى وعوض بن عوض الصلاحي عضو المجلس المحلي بالمحافظة 
والأعيان والشخصيات الاجتماعية حيث قام المحافظ بتنفيذ العمل في مدرسة 
مريم حبيل اليزيدي بكلفة ) 216( ألف دولار وافتتاح مدرسة العودي بكلفة  
48.600.000 ريال بتمويل الصندوق الاجتماعي وافتتح المعرض الذي أقامته 

مدرسة ) 14اكتوبر( بلبعوس والمعرض الذي أقامته مدرسة الزهراء ) بنات( 
وفي منطقة اليزيدي استقبله الشيخ صلاح علي البطاطي والشيخ علي حسن 
الشهابي شيخ قرية سلفة حيث شهدت هذه المنطقة الأهازيج والزوامل 
اليافعية احتفاءً بقدوم المحافظ ومعبرة عن هذه الزيارة بأنها فاتحة خير 

وتطور ونماء.
كما قام الأخ المحافظ بافتتاح مبنى إدارة الأمن بعاصمة المديرية المفلحي 
بكلفة  ) 21.000.000( ريال بتمويل حكومي ووضع حجر الأساس لمدارس 
الحبول وعمار بن ياسر وهجر الذراحن البالغة كلفتها ) 44.100.715( ريالًا 
بتمويل من المجلس المحلي للمديرية كما وضع حجر الأساس لشق طريق 
لقسوم بطول ) 2كم( بالمفلحي وشق طريق ) عدن – العبادل ( بطول ) 3.5كم 
( وصيانة طريق المسيل بطول  ) 2.5 كم( والبالغة كلفتها ) 62.559.900( 

ريال بتمويل المجلس المحلي للمديرية.

❊ المفلحي /لبعو�س / عادل قائد:

قام صباح أمس الأخ محسن النقيب محافظ لحج 

في إطــار زيارتــه الميدانية لمديريــات المحافظة 

بزيــارة لمديريات)يهر ولبعــوس المفلحي والحد( 

وافتتح ووضع حجر الأساس لـ )17( مشروعاً تنموياً 

بكلفــة ) 3( مليارات و) 332( مليونــاً و) 660( ألفاً 

و)615( ريالًا .

تنفيذ مسح اجتماعي ميداني للمستفيدين من صندوق الرعاية

)دبي العطاء( تطلق شراكة جديدة مع )رعاية الطفل( لتحسين أوضاع التعليم الأساسي في اليمن 

يدشن السبت في عموم مناطق ومديريات عدن

في مبادرة تستهدف )46( ألف طفل يمني 

❊ عدن/ وداد �ضبيلي :
غد  بعد  عــدن  محافظة  تدشن 
الاجتماعي  المسح  أعمال  السبت 
ــي يــنــفــذهــا فــرع  ــت الــمــيــدانــي ال
صندوق الرعاية الاجتماعية  بعدن 
وتهدف إلى توسيع مظلة الحماية 
الدعم للأسر  ــادة  الاجتماعية وزي

للمشاركين  التدريبية  ــدورة  ال
أمس  اختتمت  المسح  أعمال  في 
بحضور الأخ أحمد الضلاعي الوكيل 
الــذي  عــدن  لمحافظة  المساعد 
للدورة  الختامي  الحفل  أشار في 
الاجتماعي  المسح  أهمية  ــى  إل
وكذا  الفقيرة  للأسر  الميداني 
صندوق  إعانة  من  المستفيدين 
في  وأثـــره  الاجتماعية  الرعاية 
إيجاد الحماية الاجتماعية للحالات 
المستهدفين من المسح وتحسين 
مستواهم المعيشي، مؤكداً على 
وأنشطة  برامج  توسيع  ــرورة  ض
الصندوق لصالح المستفيدين من 
إعانة الصندوق وخاصة في مجال 

الفقيرة والمحتاجة.
وكــان فــرع الصندوق قد نظم 
في إطار الإعداد والتحضير لعملية 
المسح الاجتماعي الميداني دورة 
تدريبية شارك فيها 70 متدرباً من 
مــدراء الإدارات ورؤســاء الأقسام 
تلقوا  الاجتماعيين  والباحثين 
أيــام معلومات  أربعة  على مــدى 
عن أهداف المسح والشرائح التي 
يستهدفها وطريقة جمع البيانات 
والــمــؤشــرات عن الأســر الفقيرة 
لتلك  والمحتاجة وتصنيفها وفقاً 
لبيانات وتحديد الفئات التي يمكن 
تدريبها وتأهيلها وإلحاقها بسوق 

العمل.

التدريب والتأهيل ومنح القروض 
التي jساعدهم على إقامة مشاريع 
وتلحقهم  للدخل  مــدرة  صغيرة 

بسوق العمل.
وفي الحفل الذي حضره الأخ احمد 
حامد لملس ، مدير عام مديرية 
با  الأخ مهدي  وألقى  والمنصورة 
طويل مدير عام صندوق الرعاية 
الاجتماعي بعدن كلمة أوضح فيها 
المسح ستشمل جميع  أن عملية 
المناطق للحالات السابقة والجديدة 
تكثيف  إلى  الباحثين  داعياً جميع 
جهودهم والحرص على الوصول 
إلى كافة الحالات المستهدفة من 

الأسر الفقيرة. 

❊ لحج / اأنوار عبدالحميد :
أكد الاجتماع الموسع لأعضاء مجلس الري بمشروع تطوير 
الري في وادي تبن الذي انعقد أمس وضم المهندس علي 
محسن المنتصر مدير عام الزراعة نائب رئيس مجلس الري 
وبحضور المهندس أنور عبدالكريم مدير مشروع تطوير الري 
بوادي تبن ومدير إدارة الري ووكيل نيابة المخالفات ورئيس 
اللجنة التنفيذية لمجلس الري ورؤساء جمعيات مستخدمي المياه 
وبعد نقاشات مستفيضة على خطة الري لعام 2008م ومتابعة 
المخالفات الأخيرة على توزيع المياه ومتابعة تحصيل رسوم الري 

والرفع بالمساحات المروية.
وقد جرت في الاجتماع – الذي سادته الشفافية والوضوح 
وطرح الآراء من قبل الأعضاء – مناقشة موضوع خطة الري لعام 
2008م التي تم إقرارها في مطلع العام الحالي من قبل مجلس 
الري، حيث أوضح الأعضاء أنه في أثناء تدفق السيول الأسبوع 
الماضي لوحظ أن هناك تعدياً من قبل بعض المزارعين، حيث 
دعا المجتمعون إلى حسم الأمر على المخالفين وأن هناك 
إجراءات اتخذت بشأنها في التنسيق بين الدائرة القانونية لمكتب 
الزراعة ونيابة المخالفات، فيما أكد وكيل نيابة المخالفات أن 
هناك إجراءات ستتخذ ضد المخالفين وفقاً لنوعية المخالفة وأن 
هناك توجيهات من الأخ المحافظ بردع التصرفات غير القانونية 
كما تم في الاجتماع التوضيح لاعضاء مجلس الري بأن هناك 

قرار المكتب التنفيذي بالموافقة على مشروع نظام المخالفين 
على نظام الري وأن يتم الالتزام بمهام مجلس الري وفي 
مقدمتها التوزيع العادل للمياه في الوقت نفسه ثم التوضيح أن 
هناك تعميماً قد تم توزيعه على أعضاء مجلس الري للالتزام 
بخطة الري، وتطرق الاجتماع إلى أن هناك أعمالًا ملزم على 
جمعيات مستخدمي المياه القيام بها خاصة بعد المرحلة التي 
سينتهي فيها مشروع تطوير الري أعماله وفق اتفاقية نقل 
مسؤولية أعمال الصيانة والتشغيل وسيتم تنفيذها عن طريق 

ما سيتم تحصيله من رسوم ري لتغطية حسابات الجمعيات.
وفي تصريح لـ )14 أكتوبر( أوضح المهندس أنور عبدالكريم 
مدير مشروع تطوير الري أن الاجتماع كان مفيداً عبر فيه 
الأعضاء عن آرائهم بمسؤولية ويهمنا في المشروع توزيع المياه، 
موضحاً أن هناك تعميماً قد تم توزيعه على الأعضاء في مجلس 
الري للالتزام بخطة الري وأن هناك أدبيات لمهام ومسؤولية 
رؤساء جمعيات مستخدمي المياه وهو الإشراف على توزيع المياه 
وفق خطة الري فقط للقنوات الفرعية مشيراً إلى أن المشروع 
يقوم بإدخال بيانات للمساحات المروية في قاعدة البيانات في 
نظام إدارة المعلومات ووفقاً للاستمارتين الموزعتين على 
مرشدي الري وعليهم التقيد بسرعة إفادة المشروع ومكتب 
الزراعة بالتنسيق مع جمعيات مستخدمي المياه لتبني معرفة 

إجمالي المساحات المروية.

❊ عدن/ م�ضطفى ثابت:
ت�ضوير / علي الدرب

أقــيــم يـــوم أمـــس حــفــل فني 
في  ــطــلاب  ال لأوائـــل  وتكريمي 
اختتام  بمناسبة  )نماء(  مدارسة 

العام الدراسي 2008م.
بحضور الأستاذ/ جواد البريهي 
مدير مكتب الأوقــاف والإرشــاد م/

عدن والأستاذ / جــواد ثابت شيخ 
مدير التعليم الأهلي والأستاذ/ نبيل 
النقيب رئيس مجلس الإدارة وعدد 
من مديري المدارس والشخصيات 
التربوية والاجتماعية وأولياء أمور 
الطلبة وقد تنوعت فقرات الحفل 
الفني حيث نالت إعجاب الحاضرين 
كما ألقيت كلمة عن إدارة المدرسة 

أشارة إلى الجهود التي بذلت خلال 
العام الدراسي بالتعاون مع أولياء 
أمور الطلبة من أجل صناعة جيل 
ولكي  والمعرفة  بالعلم  متسلح 
الثاني  وطــن  مسؤولية  يتحمل 

والعشرين من مايو. 
كما ألقيت كلمة الطلبة باللغتين 
العربية والانجليزية تضمنت الشكر 
والعرفان للمعلمين والمعلمات وكذا 
أولياء الأمور لجهودهم واهتمامهم 
للتلاميذ  التعليمي  بالمستوى 
والتعاون بينهم ما أثمر عنه نجاحات 

كبيرة. 
توزيع  تــم  الحفل  نهاية  وفــي 
الطلبة  على  )الجوائز  الشهادات 

الأوائل في مختلف المراحل(. 

❊ عدن / 14اأكتوبر :  
 أعلنت مؤسسة دبي العطاء، وهي 
توفير  إلــى  تسعى  خيرية  مؤسسة 
التعليم لمليون طفل في دول العالم 
النامية، أمس عن شراكة جديدة مع 
العالمية  الأطفال«  “رعاية  منظمة 
الأساسي  التعليم  تطوير  أجــل  من 
في الجمهورية اليمنية ضمن برنامج 
مدته خمس سنوات حيث من المنتظر 
أن يصل عدد المستفيدين من المبادرة 
 35 46 ألف طفل في  إلى أكثر من 
مدرسة تعاني من نقص المقومات 

التربوية الأساسية. 
وذكر بيان صحفي أن مؤسسة دبي 
العطاء ستتعاون مع 25 مدرسة ريفية 
في خمس مناطق في محافظتي لحج 
وأبين ، وعشر مدارس في المناطق 
الحضرية في محافظة عدن، وذلك من 
أجل رفع مستوى أعداد المنتسبين إلى 
المدارس خاصة بين الجماعات الأقل 
حظا، كما يسعى البرنامج إلى تحسين 
الفرص  وتأكيد  التعليم،  نوعية 
الأطفال  لجميع  للتعليم  المتكافئة 
خاصة الفتيات اللاتي لا زلن يمثلن 

أكبر شريحة مستثناة من التعليم. 
وقالت ريم الهاشمي، رئيسة مجلس 
إدارة مؤسسة دبي العطاء: »إن تراجع 
أهم  مــن  يعتبر  التعليم  مستوى 
مسببات الفقر، فنحو 87 بالمائة من 
الفقراء إنا أميين أو ممن لم يكملوا 

دراستهم الابتدائية«. 
على  »عــلاوة  الهاشمي:  وأضافت 
سيساعد  أيــضــا  فالبرنامج  ذلـــك، 
اليمن على تنفيذ واحد من الأهداف 
الاستراتيجية التي تم رصدها للعالم 
في ألفيته الثالثة ألا وهو توفير فرصة 
التعليم الأساسي لكل الأطفال في 
 ،2015 العام  بحلول  المدرسة  سن 
وتوفير تلك الفرص هي مسألة مهمة 
وحاسمة إذا ما عزمت الشعوب على 
اقتناص الفرصة وحرصت على جني 

ثمار ملموسة لجهود التنمية«. 
وتشير الإحصاءات إلى أن الأسر التي 
يرأسها شخص تمكن من إنهاء دراسته 
الثانوية يمثلون نحو 22 بالمائة ، بينما 
ترتفع هذه النسبة ارتفاعا كبيرا للأسر 
 47 إلى  لتصل  أميون  يرأسها  التي 

بالمائة.   
مكورمك،  شارلز  قال  جانبه،  من 
لمنظمة  التنفيذي  والمدير  الرئيس 
رعاية الأطفال: »لا شك في أن هذا 
الدعم سيكون له أثره في مد يد العون 
لآلاف الأطفال الذين كان من الممكن 
وكذلك  التعليم  فرصة  يحرموا  أن 
الحرمان من فرصة إطلاق طاقاتهم 
الكامنة. إن دعم دبي العطاء سيساهم 
في تأكيد وصول الصبيان والفتيات 
في تلك المجتمعات إلى الفرص التي 

تكفل لهم التعليم والنجاح«. 
الجديدة على  البرامج  ارتكاز  ومع 

أساس الحقوق ومبدأ شمولية التعليم 
كحق مكتسب للصبية والفتيات على 
حد سواء، من المنتظر أن يصل عدد 
هذه  مــن  المستفيدين  المعلمين 
المبادرة إلى نحو 2,550 معلم إضافة 
إلى 700 ولي أمر مع بعض التدخلات 
الأطفال  ترغيب  شأنها  مــن  الــتــي 
أكثر  التعليم  وجعل  الــمــدارس  في 
موائمة لاحتياجات الأطفال الذهنية 

والنفسية. 
وعلى الرغم من الزيادة في أعداد 
الملتحقين بالمدارس في اليمن، لا 
تزال الإحصاءات تشير إلى أن معدلات 
التسجيل في المدارس هناك لا تزال 
العربي،  العالم  الأقل على مستوى 
خاصة بالنسبة للفتيات في المناطق 
الريفية، بما يزيد من الضغوط على 
الأمر  الشحيحة  التعليمية  الــمــوارد 
الذي انعكس سلبا أيضا على نوعية 

المناهج التعليمية. 
وكانت دبي العطاء قد كشفت في 
وقت سابق أنها قد وضعت 12 دولة 
عربية على قمة جدول برامجها خلال 
 . البرامج  تلك  ــى من  الأول المرحلة 
وتضم قائمة الدول التي ستشملها 
المرحلة  ــلال  خ المؤسسة  بــرامــج 
المقبلة كل من: بنجلاديش، البوسنة، 
تشاد، جزر القمر، جيبوتي، المالديفز، 
موريتانيا، النيجر، باكستان، فلسطين، 
لبنان  الفلسطينيين )في  واللاجئين 

والأردن(. 
يذكر أن صاحب السمو الشيخ محمد 
بن راشد آل مكتوم، نائب رئيس دولة 
الامــارات العربية المتحدة الشقيقة 
ــوزراء حاكم دبي،  رئيس مجلس ال
كان أطلق حملة »دبي العطاء« في 
ما  والتي   ،2007 العام  من  سبتمبر 
لبثت أن تحولت إلى واحدة من أكبر 
التي  العالمية  الخيرية  المؤسسات 
ينصب تركيزها بصفة حصرية على 
توفير التعليم الأساسي للأطفال في 

دول العالم النامي.  
يشار إلى أن منظمة إنقاذ الطفل 
)www.savethechildren.org( هي 
إلى  رائــدة مستقلة تسعى  منظمة 
إحــداث تطوير إيجابي جذري ودائم 
في حياة الأطفال سواء في الولايات 
المتحدة أو في شتى مناطق العالم. 
وعلى مدار أكثر من 75 عاما، نشطت 
أطفال  معاونة  مجال  في  المنظمة 
العالم المحتاجين على البقاء وذلك 
الطبية  الخدمات  تحسين  خلال  من 
والتعليمية المقدمة إليهم إضافة إلى 
دعم فرص تطورهم اقتصاديا. كما 
تتواجد المنظمة في أوقات الأزمات 
حيث تقوم بتوجيه المعونات العاجلة 
للأطفال المتضررين من جراء الكوارث 
والأزمات سواء الناجمة عن الصراعات 
المسلحة والحروب أو التي تعود لأسباب 
طبيعية كالزلازل والأعاصير وغيرها. 


